



12月行事予定

日	曜	校内行事
1	水	定期テストⅣ①
2	木	定期テストⅣ②
3	金	定期テストⅣ③ いじめアンケート
4	土	
5	日	
6	月	子どもの知的好奇心をくすぐる体験授業（1年生国語）
7	火	ALT
8	水	
9	木	生徒会選挙 立会演説会
10	金	
11	土	
12	日	
13	月	心肺蘇生法講習（2年生）
14	火	
15	水	一斉専門部会
16	木	ALT
17	金	
18	土	口丹強化講習会（陸上）
19	日	
20	月	三者面談①（1～4）
21	火	三者面談②（1～4）
22	水	三者面談③（1～4） 生徒総会
23	木	三者面談④（1～4） ALT
24	金	2学期終業式 生徒会リーダー研
25	土	
26	日	
27	月	
28	火	学校の業務を休止する日
29	水	学校の業務を休止する日
30	木	学校の業務を休止する日
31	金	学校の業務を休止する日

※三者面談お世話になります。

20日(月)から、2学期末の三者面談を実施します。午前中授業の後、昼食をとり、3年生は下校、1、2年生は部活動となります。お弁当の準備をよろしくお願いたします。

※1月の主な行事予定

- 7日（金）3学期始業式
- 12日（水）第4回校内学力診断テスト（3年）
- 21日（金）英語検定
- 21日（金）音楽小コンサート3,4校時（3年）
- 22日（土）市強化講習会（バレー）
- 26日（水）～28日（金）3年定期テストⅤ

『【1年】地域学習』

※11月17日（水）、天候にも恵まれ、地域学習に全員で参加することができました。千ヶ畑の法常寺では座禅体験をさせていただき、京都府指定名勝の庭園を見学しました。後水尾天皇が書いた文字、天皇が使った虫かごや手鏡など貴重な物も見せていただきました。神前の宝林寺では、普段は一年に一度しか見ることのできない三体の如来像を、今回特別にご開帳していただき、見学しました。その後、神尾山城跡を目指して山道を登りました。明智光秀が丹波攻めの拠点に使ったそうです。法輪寺では京都府文化財の木造仁王像を見学し、お寺の縁側でお昼ご飯を食べるという貴重な経験もさせていただきました。最後に西加舎の延福寺をおとすれ、江戸時代から残る庭園を見学しました。1日を通して、亀岡市文化資料館の飛鳥井様に案内していただき、亀岡西部地区の歴史的な名所について学ぶことができました。今回の地域学習では、地元育親中学校の1年生のために、たくさんの方が協力して下さりました。地域の伝統を身近なものとして親しみを持ち、これからも大切にしていきたいと思います。



『【2、3年】大学教授による体験授業』

※11月25日（木）京都府の事業「子どもの知的好奇心をくすぐる体験授業」として、京都大学教授の立木秀樹先生を講師に招き、2、3年生に授業を行っていただきました。「イマジナリーキューブのパズルと数理」という題目で、パズルを用いて授業を進めていただきました。初めて見るパズルにみんな興味津々でしたが、どのように組み立てたら良いのか、試行錯誤をしながら体験を行いました。そして、そのパズルがどのような仕組みで成り立っているかなどの説明をしていただき、大変興味深い授業でした。立木先生ありがとうございました。

『【2年】保津川下り体験』

※11月4日(木) 亀岡市主催の「保津川環境学習・保津川下り体験乗船事業」に参加しました。船頭さんの楽しい語りと共に、事前に学んだ保津川の環境問題についてさらに学びを深めることができました。実際にごみが落ちている様子を見て、環境問題の深刻さを感じることができました。また、ふるさと亀岡の良さを再発見することができました。

<生徒の感想より>

○事前に学習していた保津川のごみ問題を自分の目で見る事ができた。船に乗ってすぐペットボトルが浮いているのが見えたり、途中で橋のワイヤーにごみが引っかかっていたりして、ごみ問題は本当に私たちの身の周りで起きていることだと改めて思った。

○保津川下りは見て楽しかった。船頭さんの話も面白かった。しかし、周りにはごみがあったり、ひっかかっていたりしたので、ごみが減ると良いなと思った。全国の人々がごみをしっかり分別して、捨てて、環境について学んだら川にあるごみも減るのではないかなと思った。保津川下りはよい体験になったし、自然を大切にしていきたいと思った。

○船を操縦する人が3人いて、それぞれがとても大切な役割だと分かった。竹で何百年も操縦していて、同じところをついているので、穴があいていてすごいなと思った。初めての体験だったけど、自分の地元のことなのでもっとたくさんを知りたいと思った。



『【2年】校外学習』

※10月29日(金)、紅葉し始めた山々に囲まれた美山町・日吉町に行きました。午前中は美山町かやぶきの里を訪れ、ガイドさんからかやぶき屋根やその保存のための取組について説明を受けた後、美山民俗資料館でかやぶき家屋や昔の生活について学びました。その後、西の鯖街道を由良川近くまで歩きました。午後は、保津川の上流、日吉ダムを訪れダムの構造や役割について学びました。多くのことを学んだ充実した一日でした。



『【3年】進路実現に向けて』

※保護者の皆様にも大変お世話になり、11月の進路面談を経て、3年生の希望進路実現に臨む意識が高まってきました。進路実現に向けて学校で取り組んでいることを紹介します。

①放課後学習

※毎週、火・木・金と放課後学習に取り組んでいます。高校入試に向けた内容を中心に、とても6時間の授業を終えた後とは思えないくらい、一人ひとりが集中して学習に取り組んでいます。

②高校入試での面接に向けての講義

※11月15日(月)に、聖カタリナ高等学校の先生にお越しいただき、高校入試での面接に向けての講義を行っていただきました。面接におけるポイントや試験官が目目しているところなど、高校の先生の生の声を聴くことで、意識の向上につながったのではないかと思います。早い学校では12月に入学選抜が行われます。徐々に緊張が高まってくると思いますが、君たちなら大丈夫。1日1日を有意義に積み重ねていけばきっと道は拓けます。



③校長面談

※11月19日~12月10日の間、卒業後の進路志望について、3年生一人ひとりの考え(決意)を聴く機会として、放課後に4名ずつ校長が面談を行います。みんな面接試験に臨む姿勢で真剣に事前の準備を整え、緊張した中でも自分の思いをしっかりと述べています。

『【3年】性に関する学習』

※3年生では、11月26日(金)に、助産師をされている岡本美由貴様を招き、『あなたとみんな生と性』と題して、生命の神秘や命のつながり、出産の奇跡等を科学的に、感動的に語っていただきました。そんな素晴らしい生命を受け継いだ自分自身を慈しみ、周囲の人々と思いやりを持って関わることの大切さを学びました。今後やってくる人生の決断の時、「自分らしく生きること、NOと言えることを大切にしたい。自分で生まれようという意思を持って生まれてきた命、大切にできますように応援しています。」と締めくくられました。

【お礼】『心持ち運動』

※会員の皆様より、タオル類・洗剤類・ティッシュペーパー類等をいただきました。提供いただいた物は、12月中旬に亀岡市PTA連絡協議会事務局に届ける予定です。ご協力ありがとうございました。